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市長より
予算提案理由
説明

審査 委員会の意思を決定 審査報告 議決
予算に特化した
委員会で詳しく
審査

市長より
施政方針表明
令和６年度の振り 
返りと、令和７年
度に向けた展望を
説明

予算案の賛否について
討論・採決し、委員会
の意思を決定

代表質問
会派を代表して 
4人の議員が施政
方針に対し質問

予算特別委員会の
審査結果を委員長
が報告

賛成反対の採決を
行い、市議会の意
思を決定

本会議 本会議予算特別委員会
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次年度予算が決まるまで

　皆さんの応募をお待ちしています。募集概要等詳しくは、
右の二次元コードから市議会ホームページをご確認ください。

「たちかわ市議会便り」の表紙写真を募集中

～令和７年度の施政方針表明について、会派を代表して市長に問う～代表質問 ● 二次元コード 市議会ホームページ上の各議員の質問動画へアクセスできます。

その他の主な質問項目　▷都議の裏金問題　▷基地問題　▷GLP昭島プロ
ジェクト　▷市長特選枠　▷介護保険　▷うど生産の事業継続　▷学校給食の
無償化　▷公契約条例　▷地球温暖化対策　▷国民健康保険料

浅川　修一（日本共産党）

核廃絶や平和への取り組み
がん対策基本条例

　　ノーベル平和賞を受賞した日本
被団協が、今年を核兵器廃絶の年に
と大運動を呼びかけており、市もこ
れを受け止めた取り組みをすべきと
考えます。新年度はどのような新し
い平和施策に取り組みますか。
　　日本非核宣言自治体協議会の加
盟に併せて、新たに核兵器廃絶に関
する宣言を行うこととしています。
これからも、平和首長会議と連携を
しながら、啓発活動等を中心に平和
事業を展開したいと考えています。

問

答

　　私は、がん対策の基本となる考
え方が必要だと思います。その柱と
なるのが、がん対策基本条例です。
今議会では請願も出されています。
市として条例を制定していただきた
いと考えますが、見解を伺います。
　　今議会では条例制定を求める請
願も提出されており、機運が醸成さ
れていると感じています。本市にお
ける条例の実効性や各分野の施策と
の整合性について、関係機関と検討
していきたいと考えています。

問

答

その他の主な質問項目　▷職員の待遇改善　▷防災対策　▷生活困窮者支
援　▷気候変動対策　▷若者施策　▷地域公共交通計画の策定　▷DX化
推進　▷公契約条例　▷学童保育所での配食サービスの提供

わたなべ　忠司（立憲ネット緑たちかわ）

市長特選枠の予算や選定基準
市の財政状況

　　市長特選枠は職員自ら直接市長
に提案する取り組みで、士気向上、
政策立案力向上等に繋がる良い発案
と思います。今回採用された案とそ
の他の案の差、市長特選枠の予算総
額、今後の展望をお示しください。
　　採択された総額は3,323万余円
です。不採択となった案も、制度の
詳細な設計に一定の期間を要するこ
となどが理由であり、令和８年度以
降の予算化を目指し、引き続き課題
調整を行うこととしています。

問

答

　　近年、様々な支出増加の要素や
歳入の不確定要素がある中、公共施
設の維持管理費用等が大幅に膨らん
でいます。持続可能な行政運営に向
け、財源と支出に対する見解と財政
調整基金の状況をお示しください。
　　第５次長期総合計画の策定に向
けた収支の見通しでは、令和11年
度末までに財政調整基金が約70億
円減少する試算となっており、時代
の変化を捉え、さらなる行財政改革
に取り組む必要があると考えます。

問

答

山本　みちよ（公明党）

災害時のトイレカー導入
核廃絶に向けた平和都市宣言

　　災害時対応のトイレカーの導入
に向けて実施予定のクラウドファン
ディングでは、どのくらいの目標額を
想定していますか。また、都が令和
７年度に始める補助金を活用すべき
と考えますが、見解を伺います。
　　目標額は、先行して導入した自
治体の実績等を踏まえ、実施期間も
含め検討しています。都の補助事業
は、現時点では概要のみが示されて
いるため、詳細が示された段階で活
用を検討したいと考えています。

問

答

　　本年は戦後80年の節目です。
核兵器廃絶に向けた平和都市宣言
は、いつごろを目途に行いますか。
また、この宣言を行うに当たり、原
爆展の開催等、周知啓発や理解促進
についてどのように展開しますか。
　　令和７年度中に宣言を行う予定
です。併せて、平和の大切さを伝え
る事業と、積極的な周知啓発活動を
展開したいと考えています。その中
で、広島の原爆の惨状を体験できる
VRゴーグルの活用も検討します。

問

答

その他の主な質問項目　▷人材確保　▷公共施設再編　▷文化芸術の振興　
▷同性等パートナーシップ宣誓制度　▷がん対策条例　▷帯状疱疹ワクチ
ン　▷若者の結婚支援　▷社会的養護経験のある若者の自立支援

その他の主な質問項目　▷不動産業団体との連携　▷空家対策　▷商業、
工業、農業の支援　▷中小企業の支援　▷市内経済の支援　▷安定した市
民の暮らし方策　▷立川の更なる発展方策　▷特殊詐欺根絶やし対策

松本　あきひろ（たちかわ自民党・安進会）

自治会応援条例
基金のあり方

　　自治会応援条例が施行されて５
年以上が経過しました。地域住民や
自治会からの要望が多くあります。
自治会加入率の向上等、条例を活か
した市からのバックアップや支援
策、方策等についてお示しください。
　　条例を踏まえて、自治会への支
援強化、活動や行事への補助等を充
実してきたほか、宅地建物取引業協
会や全日本不動産協会の協力のも
と、本市に転入する市民に自治会へ
の加入案内を行っています。

問

答

　　本市は、法人市民税の割合が高
く、景気動向等の影響を受けやすい
財政構造になっています。財政調整
基金をはじめとする基金が複数あり
ますが、基金のあり方について、本
市の見解をお示しください。
　　税収の落ち込みや社会経済状況
の変化、公共施設の老朽化への対応
等、市民生活に不可欠な行政サービ
スの提供を維持するための備えとし
て一定規模以上の基金残高を確保す
る必要があると認識しています。

問

答

市長が作成した予算案を、市議会が以下の流れで審議します。
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